



**ZSCHIMMER & SCHWARZ**

## **Pressemitteilung**

# **Zschimmer & Schwarz für Zusammenhalt und Solidarität**

**Mit Spendenprogrammen, Katastrophenhilfe und Sachspenden setzt sich das Chemieunternehmen weltweit für Menschen und Gesellschaft ein**

**Lahnstein, 13. Juli 2022** – Ob Spendenaktionen für regionale soziale Projekte, humanitäre Soforthilfen für Krisengebiete oder Sachspenden für Hilfsorganisationen – die Zschimmer & Schwarz-Gruppe, weltweit agierender Anbieter von chemischen Spezialitäten und Hilfsmitteln mit Hauptsitz in Lahnstein, denkt global und hilft regional. „Seit der Gründung des Unternehmens im Jahr 1894 stehen bei Zschimmer & Schwarz die Menschen und das Miteinander im Mittelpunkt. Erfolg verpflichtet, heißt es ganz zu Recht. Erfolgreiche Unternehmen haben eine Verpflichtung gegenüber der Gesellschaft und dieser werden wir immer nachkommen“, so Dietmar Clausen, kaufmännischer Geschäftsführer von Zschimmer & Schwarz.

### **Z&S-Spendenaktion geht in die nächste Runde**

Zum 125-jährigen Firmenjubiläum der Zschimmer & Schwarz-Gruppe im Jahr 2019 wurde auf Initiative der Gesellschafterfamilien ein Spendenprogramm ins Leben gerufen: Alle Mitarbeitenden weltweit konnten regionale soziale Projekte vorstellen, die durch eine Spende des Unternehmens unterstützt werden könnten. 2022 geht dieses Programm, das zukünftig alle zwei Jahre stattfinden wird, in die nächste Runde. Mehr als 1.500 Mitarbeitende an allen nationalen und internationalen Standorten wurden aufgerufen, erneut Herzensprojekte in ihrem Umfeld vorzustellen. Aus den eingegangenen Projekten wurden dieses Jahr sieben ausgewählt, die von Zschimmer & Schwarz mit ca. 50.000 Euro unterstützt werden.

### **Direkt vor Ort helfen**

Die Bandbreite der Projekte ist auch dieses Mal wieder groß:



**ZSCHIMMER & SCHWARZ**

## **Pressemitteilung**

- Yvonne Akkermans, Mitarbeiterin am Standort Lahnstein, hat sich für die Anschaffung einer archimedischen Schraube für den Naturspielplatz Braubach stark gemacht.
- Auf Initiative von Dr. Eva Olmo Gil, ebenfalls Mitarbeiterin am Standort Lahnstein, wird das Schülerlabor „Chemspirit“ der Universität Koblenz-Landau unterstützt, um Kinder und Jugendliche für naturwissenschaftliche Themen zu begeistern.
- Das Seniorenzentrum Obere Rheinaue in Bendorf erhält durch den Vorschlag von Vera Wüst, ebenso Mitarbeiterin am Standort Lahnstein, eine Spende zur Anschaffung eines Defibrillators.
- Im Landschaftsschutzgebiet Mulden- und Chemnitztal wird der Apfellehrpfad weiter ausgebaut. Eingereicht wurde der Vorschlag von Claudia Rödinger-Steffen, die am Standort Mohsdorf tätig ist.
- Dank Elena Mezquita, Mitarbeiterin am Standort Vila-real in Spanien, wird die Organisation Ayúdame 3D unterstützt, die mithilfe von 3D-Druckern Hand- und Armprothesen herstellt und kostenlos an Menschen mit Behinderungen auf der ganzen Welt spendet.
- Mit dem Vorschlag von Tiziana Borla, Mitarbeiterin am Standort Tricerro in Italien, wird die Behandlung von Kindern und Jugendlichen mit Behinderungen – insbesondere aus einkommensschwachen Familien – in einem Rehasentrum in der italienischen Provinz Novara zur unterstützt.
- Auf Anregung von Erica Roveglia, ebenfalls Mitarbeiterin am Standort Tricerro in Italien, wird die Umsetzung einer Küche mit Speisesaal in einem Alten- und Pflegeheim in Livorno Ferraris ermöglicht.

Mit Kinder-, Jugend- und Seniorenhilfe, medizinischer Ausrüstung, einer Bildungsinitiative und Naturschutz werden zahlreiche Bereiche des Lebens für alle Generationen unterstützt. Gisela Rochow, Gesellschafterin von Zschimmer & Schwarz, blickt bereits in die Zukunft der Spendenaktion: „Niemand kennt die Situation an den Standorten besser als unsere Mitarbeitenden vor Ort. Sie geben uns den wichtigen Input, mit dem wir den Menschen unmittelbar und unbürokratisch



**ZSCHIMMER & SCHWARZ**

## **Pressemitteilung**

helfen können. Wir sind schon sehr gespannt auf die Berichte zur Umsetzung der ausgewählten Projekte.“

Nach dem Erfolg der ersten Spendenaktion 2019 war eine regelmäßige Fortsetzung schnell beschlossen. Im Jubiläumsjahr wurden 14 Projekte ausgewählt, die von Zschimmer & Schwarz mit insgesamt 200.000 Euro unterstützt werden. „Wir haben gesehen, was unsere Spenden im Umfeld unserer Standorte, also an den Lebensmittelpunkten unserer Mitarbeitenden, direkt bewirken“, so Thomas Schwarz, ebenfalls Gesellschafter von Zschimmer & Schwarz. „Deshalb haben wir beschlossen, die Spendenaktion ab jetzt alle zwei Jahre durchzuführen. Wir freuen uns bereits jetzt auf die nächste Runde und die Herzensprojekte unserer Mitarbeitenden im Jahr 2024.“

## **Verantwortung aus Tradition**

Gesellschaftliches Engagement und nachhaltiges Handeln sind bei dem Familienunternehmen Zschimmer & Schwarz seit der Gründung tief verwurzelt. Während das Spendenprogramm im zweijährigen Turnus unmittelbar an den Standorten regionale Projekte unterstützt, ist auch der globale Blick für Menschen in Not immer geschärft. So haben die Gesellschafterfamilien dieses Jahr 50.000 Euro als Soforthilfe an das Aktionsbündnis Katastrophenhilfe für die Ukraine gespendet. Darüber hinaus wurden Hilfsorganisationen Sachspenden im Wert von 60.000 Euro für die Ukraine zur Verfügung gestellt.

Auch bei der Flutkatastrophe, die 2021 besonders den Westen Deutschlands schwer getroffen hat, wurde umgehend mit einer Spende von 100.000 Euro geholfen. Vom Unternehmenshauptsitz im nahegelegenen Lahnstein aus wurden zudem Betroffene und Rettungskräfte mit Gütern, Logistik und Expertise unterstützt. „Als Global Player tragen wir auch weltweit Verantwortung“, so Dr. Martin Haberl, Geschäftsführer für die Bereiche Vertrieb und Marketing bei Zschimmer & Schwarz. „Ob in unserer Heimatregion mit reaktionsschneller Unterstützung, mit der Förderung langfristiger Projekte in der Nähe unserer



**ZSCHIMMER & SCHWARZ**

## Pressemitteilung

Standorte oder mit Spenden für humanitäre Soforthilfen in Krisengebieten: Teil unseres Selbstverständnisses ist seit der Gründung, unseren Beitrag zu leisten, unsere Unternehmenswerte zu leben und Menschen in Not zu helfen.“



Zschimmer & Schwarz fördert Zusammenhalt und Solidarität an seinen Standorten und weltweit

*5.789 Zeichen ohne Überschrift und Bildunterschrift*

## Über Zschimmer & Schwarz

Zschimmer & Schwarz ist ein globaler Anbieter von chemischen Hilfsmitteln und Spezialitäten mit Hauptsitz in Lahnstein bei Koblenz. Das Familienunternehmen wurde 1894 in Chemnitz gegründet und ist mit verschiedenen Geschäftsbereichen industrieübergreifend aufgestellt. So werden maßgeschneiderte chemische Hilfsmittel für die Leder-, Pelz-, Keramik-, Textil- und Chemiefaserindustrie entwickelt, produziert und vertrieben. Auch für die Herstellung von Reinigungsmitteln, Körperpflegeprodukten, Farben und Lacken, Schmierstoffen sowie für industrielle Anwendungen vertrauen Kunden auf der ganzen Welt den chemischen Spezialitäten des Traditionsunternehmens. Die Unternehmensgruppe Zschimmer & Schwarz vereint weltweit 29 Unternehmen in 17 Ländern auf fünf Kontinenten, von denen 22 über eigene Produktionsstätten verfügen.

## Kontakt

Zschimmer & Schwarz Chemie GmbH  
Max-Schwarz-Straße 3–5  
56112 Lahnstein | DE  
T +49 2621 12-201  
F +49 2621 12-407  
[info@zschimmer-schwarz.com](mailto:info@zschimmer-schwarz.com)  
[zschimmer-schwarz.com](http://zschimmer-schwarz.com)